

ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR (IPC) JULIO 2023

En República Dominicana el IPC registró una variación mensual de 0.45% en el mes de julio de 2023. Con este resultado, la inflación interanual medida desde julio de 2022 hasta julio de 2023, cerró en 3.95% por debajo del punto central del rango meta de 4.0%±1.0% establecido en el Programa Monetario, siendo la tasa más baja verificada desde julio de 2020.



Fuente: BCRD / Elaboración: PCR

En lo que respecta a la inflación subyacente interanual, la misma mantiene una tendencia descendente, al situarse en 5.05% en julio de 2023, presentando una reducción de 224 puntos básicos en comparación con el máximo de 7.29% registrado en mayo de 2022. Este indicador permite extraer señales más claras para la conducción de la política monetaria, debido a que excluye algunos artículos que normalmente no responden a las condiciones monetarias o de liquidez en la economía, como son los alimentos con gran variabilidad en sus precios, los combustibles y servicios con precios regulados como la tarifa eléctrica, el transporte, además de las bebidas alcohólicas y el tabaco. Cabe resaltar que la inflación subyacente, verificó variaciones mensuales de 0.20%, 0.36% y 0.34% en los meses de mayo, junio y julio de 2023, respectivamente, tasas que al anualizarse muestran consistencia con una inflación interanual dentro del rango meta de 4.0%±1.0%.



Fuente: BCRD / Elaboración: PCR

El análisis de los resultados del IPC general del mes de julio de 2023 arroja que los grupos de bienes y servicios experimentaron variaciones consistentes con mantener el comportamiento de la inflación ligeramente por debajo del punto central del rango meta del Programa Monetario. En ese sentido, el grupo de mayor contribución a la inflación fue Alimentos y Bebidas No Alcohólicas al variar 1.08%. Además, incidieron los grupos Transporte (0.41%), Restaurantes y Hoteles (0.53%) y Bienes y Servicios Diversos (0.33%). El grupo Vivienda registró una tasa de -0.16%, atenuando la variación del IPC general del mes de julio.

Perspectiva

Se espera la recuperación económica y enfrentar los retos planteados, en el corto plazo, esto debido a la tendencia a la baja de la inflación manteniéndose en el rango meta, con lo que se espera el crecimiento de los principales sectores económicos con el objetivo de hacer frente a los choques externos que pudiesen afectar la economía.